



## 笑顔は一番の挨拶

八幡浜市地域おこし協力隊 仁禮 誠



言葉です。私の答えとしては「各地域を自分の五感で感じたい」です。

秋田県も、愛媛県も一回も訪れたことのない場所でした。そこで生活し、暮らし、観光地、食事、気候、人柄、山の傾斜、道路事情、これを誰かに聞くのではなく、自分でしつかり感じるのが地方に移住する楽しみだと考えています。旅行とは違い生活をすることで、その地域と密接に関わるのが好きなんです。

### 八幡浜市との出会い、初めての八幡浜市

TV番組で瀬戸内海・四国特集をやっている、そこで見た瀬戸内の風景に感動し、西日本に行きたい！という思いが強くなったので候補を四国に絞り、そこから色々とネットで調べ行きたいのが「八幡浜市」移住フェア。参加した時の対応がとても気持ちよく「あっこここにしよう」と下見もせず決まっています。林業一辺倒ではなく、その知識を少しながらも活かせる場所、あまり山が手入されていない場所が条件でした。せっかく協力隊として地域に入るなら、新

愛媛県西南部、日本一細長い佐田岬半島の付け根に位置し、四国有数の魚市場有り！国内有数の美味しいみかん有り！海の色と山の色が鮮やかな対照をなす自然豊かでコンパクトなまち「八幡浜市」で活動している 仁禮 誠 です。

神奈川県相模原市から令和元年9月に着任し、約1年と半年が経ちました。前職は林業をしていました。大学在学中に「林業がやりたい」と思い、地元のハローワークで求人を見つけ、秋田県の林業会社に就職しました。昔から後先考えずに行動してしまう癖があり、ここ「愛媛」に来たのも「西日本ってあんまり行ったことないなあ」と考えたしたら、ワクワクが止まらず気付いたら履歴書を送っていました。

### 何で地方に行くの？

これは秋田に行くときも、愛媛に来るときも周りの友人、知人、家族から言われた

しいことにもチャレンジ出来る環境がよく、その条件に合致していたのが「八幡浜市」でした。

初めて八幡浜市に来たときは、海の穏やかさ、山の急峻さ、柑橘の段々畑全てに感動したのを今でも覚えています。地域の方々もすぐくフランクというか、人との距離を詰めるのがめっちゃくちゃ上手いなと思いました。(笑)

着任したのは9月、ちょうど「てやてや踊り競演大会」等の「秋祭り」や「地域の運動会」など行事が盛りだくさんの時期でした。その時に「自分の活動地域だけでなく、市内の色々な地域をもっと知りたい」と思い、市内の各公民館に名刺と自己紹介チラシを持って挨拶回りをしました。その時に受け入れてくれる方、懐疑的な方、色々な方としつかりお話出来たことで、早い段階に自分の立ち位置をしつかり確認できたのはとても良かったと思っています。毎月発行される市広報には協力隊が情報発信できるページがあり、街を歩いていると、色々な年代の方々から声をかけてもらうことが増え、つながりが広がっているのを実感

しています。

## 協力隊活動

私の活動地域は「日土東(ひづちひがし)」という場所で、市中心部から車で約20分。標高約200mから800mにかけて人家が谷筋の斜面に点在する山間地区です。NPO法人によるデマンドバスが高齢者の通院や子ども通学に利用されています。

協力隊要請時の課題として、「交流人口の増加」、「日土東の自然を体感できるアクティビティ作り」というものがありました。

住民主体の魅力的な季節行事は多いものの、通年を通しての交流人口が少ない、地域でのアクティビティが少ないという問題(課題)があります。



実際の田舎料理



田舎料理体験 収穫から地域の方々と一緒にやりました

り、地域外貨の獲得につながり、地域住民の方の意識も上がり、コンテンツのブラッシュアップが行われ、外から来た人にも魅力的に映る地域になるのではと考えました。

通年コンテンツ作成のため、八幡浜ふるさと観光公社のツアーガイド育成講座を受講し、講座で学んだ内容を地域の方々と共に、協議を重ねながら、一から「日土東田舎料理体験」を一緒に作り上げました。現在は通年型の体験コンテンツとして「八幡浜ふるさと観光公社」で販売されています。

昨年11月からは、環境省の人材育成支援事業に参加し日土東でのエコツアー造成を行いました。「人材育成支援事業」とは、自然資源を活用して地域活



田舎料理体験集合写真



環境省人材育成支援事業の講師の方に自分の活動地域の説明



「八幡浜市地域おこし協力隊」と検索♪

性化に取り組む人材を育成する事業です。応募のあった全国の市町村の中から選ばれた8つの地域の中に日土東も入ることができました。地域にあるものや人材を活用すること、地域にお金が落ちる仕組みをつくること、持続可能なものであることを柱として、エコツアーを企画しました。

今後の活動方針としては、環境省の人材育成支援事業で企画したエコツアーや田舎料理体験を地域から発信していくために地域協議会の設立をしたいと考えています。今までも地域の方々の協力は沢山あったのですが、地域協議会を立ち上げ、これまで以上に地域の方々と連携し、地域ぐるみで交流人口の拡大増加という課題解決に取り組んでいきたいです。

その他にも八幡浜市の情報発信ラジオも始めました! スタンドFM・YouTubeから聞けますので、「八幡浜市地域おこし協力隊」と検索して是非聞いてください!